

Boletín Número 243  
Toluca, México, a 29 de octubre de 2015.

### **CONTINÚA EN EL IEEM EL CICLO DE CONFERENCIAS “REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA DESDE EL ESTADO DE MÉXICO”**

- En la tercera conferencia del ciclo, el Dr. Ricardo Uvalle Berrones (UNAM), dictó la conferencia “Gobernanza democrática, propuestas para México”.

Actualmente existe un nuevo umbral de acontecimientos que ha sido producto de amplios procesos políticos que han abierto las puertas a la corresponsabilidad entre el gobierno y los grupos productivos y sociales, lo que obliga a construir acuerdos en un esquema de gobernanza para la atención de problemas públicos, explicó el Dr. Ricardo Uvalle Berrones, al impartir la conferencia “Gobernanza democrática, propuestas para México”, en el marco del Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la democracia desde el Estado de México, Otoño 2015”, organizado por el Instituto Electoral del Estado de México.

Esta tercera conferencia se efectuó en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM y para ampliar su cobertura se transmitió en vivo a través de la página web del Instituto ([www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx)), en la que el Consejero Electoral, Saúl Mandujano Rubio, fungió como moderador en compañía del Consejero Electoral y Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, Gabriel Corona Armenta.

Asimismo, en el evento estuvieron presentes el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez; las Consejeras Electorales, Natalia Pérez Hernández, María Guadalupe González Jordan y Palmira Tapia Palacios, el Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández; así como las y los representantes de los partidos políticos, directivos, servidoras y servidores públicos electorales del IEEM, estudiantes y un amplio público interesado en el tema.

Mediante una detallada e interesante disertación, el Dr. Uvalle Berrones explicó que la gobernanza implica que el gobierno esté acompañado por la sociedad civil y los ciudadanos, porque hoy existe una nueva relación entre la esfera privada y la esfera pública, en donde diversos grupos tienen relación con el gobierno, no para controlarlo, sino para evitar que incurra en arbitrariedades, pues vigilan la calidad, la productividad y el costo de las cosas que se realizan, observan quiénes son sus beneficiarios y así se desarrolla un ejercicio fundamental de transparencia y rendición de cuentas.

Dijo que un ejemplo de esta nueva relación es la creación del Instituto Nacional Electoral, porque su diseño institucional no depende de la administración pública federal, toda vez que las y los consejeros electorales

se constituyen como representantes de la sociedad, al ser personajes de la sociedad civil quienes la encabezan, y eso también se observa en los organismos electorales locales, dado que tienen un diseño institucional similar que es muestra de la operación de la nueva gobernanza, pues con ello se busca dar mayor certidumbre a la forma de gobernar y a los procesos electorales, lo que evidencia mayor madurez política.

Uvalle Berrones resaltó que un método para gobernar con eficiencia son las políticas públicas, las cuales generan una convivencia en términos de corresponsabilidad entre la autoridad y los ciudadanos, pues se construyen con un perfil más regulador, pero para diseñarlas hay que exponer, argumentar, construir y presentar evidencias, y ello es muestra de los procesos maduros de la democracia, mismos que tienen mucho de “trabajo fino”, pues las cosas se piensan, argumentan y platican entre actores diferentes y divergentes, a efecto de construir acuerdos políticos, los cuales son elementos rectores del orden político.

Al finalizar la ponencia, el Consejero Electoral del IEEM, Saúl Mandujano Rubio, indicó que con los datos expuestos se abre la posibilidad de una interesante reflexión sobre el nuevo acontecer político, permitiendo contar con elementos para comprender la realidad política que se presenta en México.

El Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la democracia desde el Estado de México, Otoño 2015” es una iniciativa de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, que preside el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta e integran la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández y el Consejero Electoral, Saúl Mandujano Rubio, con la activa participación de los representantes de los partidos políticos, coordinado por la Dirección de Capacitación, a cargo de Rafael Plutarco Garduño García.

La siguiente conferencia de este Ciclo será el próximo martes 3 de noviembre a las 11:00 horas en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, impartida por el Dr. Arturo Alvarado Mendoza (COLMEX), quien expondrá el tema “Derechos humanos y democracia en México”.

Es importante recordar que las conferencias se transmiten en vivo por [www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx) y el calendario de actividades, los videos y fotografías se pueden consultar en la página web del Instituto.

**Atentamente**

**“Tú haces la mejor elección”**  
**Unidad de Comunicación Social**

